Milei, "en sus...

(Viene de página 7)

En las últimas horas, el presidente del Tribunal, Oscar Rosatti, cabeza de la trilogía dominante, junto a Rosenkrantz y Maqueda, anticipó que para la Corte se inició la cuenta regresiva en las causas a consideración de la misma para cuya solución la política ya había tenido un tiempo más que suficiente.

En pocas palabras, un aviso. Tiene causas fuertes como las de Cristina Kirchner o las vinculadas al PJ bonaerense. Y varias más de distintos colores que el Presidente de la Corte tiene la posibilidad de activar o dormir, según las circunstancias. Razón esta que muchas veces es subestimada por la dirigencia política, más allá de que ha habido fallos que han impactado fuertemente en la política y la economía del país.

UN FALLO QUE ESTÁ EN EL HORNO

Es el que hace efectiva la sentencia del propio Tribunal, de bastante tiempo atrás, por el cual se le reconoce al Gobierno de la Ciudad un reclamo por la quita de la Coparticipación Federal. En plata, traducido en números de hoy, la deuda acumulada podría orillar los 1.000 millones de dólares, amén del goteo que, de aquí en más, deberá habilitar el Gobierno nacional en beneficio de la gestión de Jorge Macri.

Demás está decir que, con estos recursos, el menor de los Macri pasa al frente. No pocos lo ven al primo Jorge como la carta a jugar por el PRO en 2027, con un Mauricio que, como Cristina, no logra repuntar en las encuestas. Y con un Milei al cual la gestión quizás no le facilite un segundo tiempo.

¿Y EL PJ?

El PJ nacional sigue a la deriva. Hizo su Congreso, pero no logró integrar una Comisión de Acción Política. Hoy, no tiene Presidente ni menos conducción política. No tiene discurso ni estrategia, ni tiempos de su normalización. En este marco no debe extrañar el no definir con claridad quién es el adversario a vencer. Hasta meses atrás era claramente Mauricio Macri, cuyo solo nombre abroquelaba al peronismo en su conjunto en su con-

tra. Ahora, no se sabe si sigue siendo Macri o si es Milei. El no centrar toda la fuerza en un solo punto es un claro indicio de falta de estrategia en las enseñanzas de Tsu Tu en El Arte de la Guerra, lo cual explica la propia situación del PJ que es una nave a la deriva, sin rumbo ni Norte.

En los últimos meses, se entró "en un cono de sombras", acentuándose "el jugar para adentro" de varios caciques comarcales que pretenden alambrar su provincia sin ser partícipes de una estructura nacional de poder.

Desde estas columnas advertimos el tema Jaldo. Anticipamos que podrían sumarse dos gobernadores a los cuales luego pusimos nombre. El de Catamarca y el siempre resbaloso Gobernador de Santiago de Estero, un raro espécimen, en su momento radical K, que logró una fuerte hegemonía en lo que muchos años fue el feudo de los Juárez. Una provincia proclive al clientelismo, donde pesa el control del Estado. Gerardo Zamora, durante el macrismo, como lo hicieron Miguel Angel Pichetto y José Luis Mayans, jugaron abiertamente para Juntos por el Cambio. El primero logró, a cambio del voto de sus legisladores nacionales, la Embajada en el Paraguay, entre otros beneficios. Los otros negociaron "a cinco manos" el voto de jueces en el Senado de la Nación, incluidos el de los dos ministros sobre los cuales el kirchnerismo descerrajó las más feroces críticas.

MILEI, MIENTRAS ESPERA EL TRIUNFO DE TRUMP COQUETEA CON BIDEN Y SE ACERCA A ELON MUSK

Algo tiene en claro Javier Milei y es que sabe dónde está el poder. En los últimos días tuvo gestos más que amigables con el gobierno de Joe Biden en el trato dispensado a la generala Robertson, una de las figuras más influyentes del entorno presidencial. Cruzó el país para reunirse de madrugada con ella y el Embajador en Ushuaia. Al día siguiente participó del acto de entrega en donación de un avión Hércules 130 que Estados Unidos hizo al país. Milei dejó en claro que el alineamiento es con el país del Norte, más allá de quién gane el 5 de noviembre en las elecciones presidenciales. Con estas declaraciones pareció dejar

DE CARA A 2025. Carolina Martínez Llano no dejó dudas. El justicialismo debe ir con candidato propio. "No quiero escuchar que se lo mencione con Ricardo o con Valdés". La ex Vicepresidente del Senado, que es congresal nacional y apoderada del partido, remarcó que "el peronismo hace, de la boleta única una bandera respecto a lo cual no hay diferencias". Ya en el plano interno, la ex legisladora se mostró de acuerdo con normalizar el partido antes de fin de año, aunque destacó que, para ello, es necesario fijar las reglas de juego para que nada quede librado al azar o sea motivo de conflictos que perjudiquen la elección. Carolina señaló que



sería bueno desdoblar, o sea, votar primero en todos los municipios eligiendo sus autoridades y los miembros del Congreso Provincial, y en una segunda instancia, los 24 miembros del Consejo Provincial, y quizás, simultáneamente, los cargos electivos, analizando si el candidato a Gobernador al menos no será conveniente surja del Congreso del partido para acompañar a quien tenga mejores condiciones objetivas para el objetivo irrenunciable de instalar un gobierno peronista en 2025. En relación a los pasos siguientes, después del encuentro provincial, la ex Senadora se mostró partidaria de priorizar el dialogo con la intervención para definir las reglas a partir de las cuales se podrá pensar en una fecha de elecciones. Por ahí, repetir reuniones es más de lo mismo y es una realidad que a los compañeros, en estas circunstancias, les cuesta movilizarse. Para Carolina, el tema de la prolijidad en las formas es fundamental para que nadie se sienta excluido. Puntualizó que lo mejor es que todas las reuniones se hagan en la casa del PJ.

UN ÁMBITO DE DEBATE, PARA PONER A **CORRIENTES "DE PIE".** Será al Aula Magna de la Facultad de Derecho de la Unne el ámbito en que, a instancias de la Cámara de Diputados de la Provincia, se abra el debate sobre la modernización del sistema electoral de Corrientes, con la incorporación, por ley, de la boleta única para las elecciones provinciales del año venidero. Todo parece indicar que, antes del receso legislativo, la Cámara baja dará media sanción al proyecto que introduce una modificación de avanzada en materia electoral. El ámbito elegido no podría ser mejor. Más allá de la participación de dirigentes políticos y legisladores, habrá abogados, particularmente jóvenes, la mayoría de ellos estudiantes de Derecho, que buscan desde hace tiempo ca-



nales de participación que rompan las estructuras cerradas de la partidocracia correntina que, con el correr de los años, ha llevado a una notable crisis de representación en desmedro del sistema democrático. La mayor parte de los partidos con representación parlamentaria ya han expresado su voluntad de ser parte del cambio. Es una batalla cultural en la que, como la paridad de género y el voto joven, el debate público acelerará el tiempo de las definiciones, particularmente para pasar el escollo del Senado, donde siempre las cosas son más difíciles. En las próximas semanas, la actividad esclarecedora, en torno a las bondades del nuevo sistema, se intensificarán. Permitirá que los correntinos tengan la posibilidad de formar su propia opinión, en favor o en contra de la modernización del sistema electoral.

contento al presidente Biden, a quien no le había gustado la presencia de Milei y sus expresiones de apoyo a la candidatura de Donald Trump.

Lo cierto es que, gane quien gane, Milei está bien parado en un momento en que la relación con el país del Norte es fundamental para afianzar el rumbo económico del país y su crecimiento. A esto se sumó la visita a Texas de Milei que fue recibido con bombos y platillos por Elon Musk, dueño de una de las tres fortunas más importantes del mundo, que mira

a la Argentina y particularmente a Milei con simpatía. Musk ya desembarcó con inversiones que incomodan al grupo Clarín, en el área de Internet, pero tiene en la mira otros rubros importantes que están siendo explorados y que podrían hacerse realidad si la política, desde el Congreso de la Nación, destraba los proyectos que condicionan el crecimiento de la economía y la lucha contra la inflación que, todo indica, podría pasar a menos de dos dígitos si las señales de la política comienzan a ser distintas.

MUJERES ERAN LAS DE ANTES. La senadora ucerreísta, Gabriela Valenzuela de Corrientes, como la senadora Pilatti Vergara, del Chaco, o la de Formosa o Misiones, aunque exponentes de distintos espacios políticos hacen mutis por el foro a la hora de reivindicar el derecho de las mujeres a ocupar las vacantes que dejaron las ministras de la Corte Suprema, Carmen Argibay y Estela Highton de Nolasco. Si bien es cierto que la propuesta corresponde al Poder Ejecutivo, la designación no se perfecciona si no cuenta con el aval del Senado de la Nación, en cuyo seno hay 33 legisladoras sobre los 72. En los hechos, son las propias mujeres las que no hacen honor a la paridad de género que fue la que posibilitó que después de muchos años, se le



nero que fue la que posibilitó que, después de muchos años, se les haya reconocido el derecho a ocupar bancas. Triste papel, por cierto, más cuando guardan silencio.

QUIERE SER GOBERNADOR Y NO LO OCULTA. El Intendente de Virasoro va a cumplir su segundo mandato y no puede ser reelecto. Uno de los problemas que tiene es el mismo que otros jefes comunales, instalar un sucesor continuador del proyecto. Emiliano ha hecho una buena gestión y Virasoro es quizás la ciudad de la Provincia que más se ha desarrollado. Pero tiene un problema que no es menor, y es encontrar un vehículo electoral para canalizar sus aspiraciones. Ni en la UCR, ni en el PJ tiene cabida para representar a uno u otro. Y la posibilidad de un tercer frente requiere no sólo de una estructura, sino también de medios, algo por lo que todo candidato de la para de definir adénda va a capacitat de la la contra de la para de definir adénda va a capacitat de la la contra de la para de definir adénda va a capacitat de la la contra de la para de definir adénda va a capacitat de la contra de la para de definir adénda va a capacitat de la contra de la para de definir adénda va a capacitat de la contra de la para de la



biera comenzar a la hora de definir adónde va a apuntar. Lo propio se aplica a Camau Espínola. Nunca renunció a su aspiración a ser Gobernador. Podría decirse que "le pasó el cuarto de hora". Gustavo Canteros y "Tape" Caran hacen oídas, pero entre el dicho y el hecho hay mucho trecho. Un gran interrogante quizás será la franquicia, nada despreciable, del espacio de Milei, que está llamado a hacer una gran elección en 2025, y que puede modificar el escenario electoral provincial. El otro interrogante es hasta dónde Ricardo va a redoblar la apuesta y, en tal caso, hasta dónde la UCR y ECO va a procesar una divisoria de aguas. Un final abierto para alquilar balcones, en el que el peronismo, con su piso histórico, puede dar el batacazo. De ahí la reformulación de la política de alianzas que comienza a plantearse. Lo que está claro es que, en la interna, "los de afuera son de palo". El tiempo de las alianzas vendrá después y será facultad del Congreso, evitando la delegación de poderes y las colectoras, que tan malos resultados han dado. En esta instancia, al menos para el justicialismo, las bancas no serán "moneda de cambio". Se priorizará la alianza "hacia adentro" para fortalecer "el poder de fuego" del PJ. Los eventuales aliados irían "a los premios", en la integración del Gobierno, algo respecto a lo cual hay, como pocas veces, hay un entusiasmo real para una elección que se definirá en segunda vuelta.